
尾張旭市議会議長殿

(代表(1^、一般質問 通告書

尾張旭市議会会議規則第50条第1項の規定により12月定例会において

呂1絲氏のとおり質問したいので通知します。

なお、質問事項の件数及び質問方法は、下記のとおりです。
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1 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎    

質 問 事 項 

 

№  １   

市営バスあさぴー号の安全装置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

政府は、通園バス置き去り事件を受けた関係府省会議を開き、通園バス安

全装置義務化を政府決定として動き出した。これと同じようにあさぴー号を

安全安心に運行するためには様々な安全装置をいち早く取り入れるべきと考

える。そこで、以下について伺う。 

（１）ドライブレコーダー設置について 

あさぴー号におけるドライブレコーダーの設置状況について伺う。 

 

（２）置き去り防止のための安全装置について 

置き去り防止のための安全装置の現状について伺う。 

 

（３）ブレーキに関する安全装置について 

奈良県で起きた修学旅行バス事故を受けて、バスのブレーキに関する問

題意識が高まっていると感じる。そこで、あさぴー号のブレーキ性能は十

分なものかを伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

2 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ２   

出産費用と出産育児一時金との関係性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

厚生労働省は、公的病院での出産時にかかる費用が、2021年度に全国平均

454,994円で、前年度比2,706円増えたと発表し、出産育児一時金42万円を上

回ったことで、2023年度には出産育児一時金を大幅に増やす方針とのことで

ある。そこで、以下について伺う。 

 

（１）本市の出産に関わる費用の状況について 

本市の出産育児一時金と実際出産時にかかる費用の現状の問題点につい

ての見解を伺う。 

 

（２）現状解決のためについて 

妊婦が産みやすい環境と病院側と行政のウインウイン関係が構築される

ことが、未来の少子高齢化問題解決への糸口と考えるが、本市の見解を伺

う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

3 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ３   

楽しく備え、より安心な防災へ導くについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

タイトルが少し不適切のようにとられるかもしれないが、決して防災を軽

んじているわけではないと言うことを最初に伝えたい。今回の質問の意図

は、防災を少しでも楽しく備え、いざというときには、皆が積極的に行動で

きるためには、備えの段階で興味を持ち、かつ実践することが大切と考えた

からである。 

そこで、以下について伺う。 

 

（１）キャンプと防災の備えの関係について 

コロナ禍を経験した今、キャンプ熱が高まり、そのグッズや体験が防災

に活かせるのではないかと考える。そこで、キャンプグッズと防災備品と

を融合し、備える防災を少しでも楽しくできることで、より安心安全が高

まると感じる。このような取組を行政が積極的に発信してはどうか？ 

 

（２）防災訓練とキャンプ体験との融合について 

防災訓練の市民意識がここ数年さらに高まったと感じる。一方、その防

災訓練に参加される方は、町内会役員・自治会役員及びその家族が多いの

ではないか？一人でも多くの市民が参加することは、実際被災した時に大

きな力となる。そこで、防災訓練とキャンプを融合させることで、防災意

識がさらに高まるのではないかと感じるが、これらの提案について見解を

伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

4 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ４   

教育を取り巻く環境の分業制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

 教員の労働時間の短縮、部活動の在り方、ＰＴＡの担い手不足など教育を

取り巻く環境の様々な問題を早急に解決していくには、行政と民間企業が力

を合わせ、ともにウインウインの関係を築くことが、この解決の一つの糸口

であると感じる。そこで、今までの在り方にとらわれず、教育を取り巻く環

境を民間企業に分業する形に舵を切る考えはないのかを伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

5 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ５   

体力・運動能力低下について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

スポーツ庁は2021年度の体力・運動能力調査を公表した。体力テストの結

果を点数化した合計が、小学生から高齢者までの幅広い年齢層で新型コロナ

ウイルス感染症拡大前の2019年度と比べて低下している傾向が出た。この結

果を軽んじると将来医療などへ大きなツケが回ってくると感じる。そこで、

以下について伺う。 

 

（１）子どもたちの現状と今後の取組について 

（２）若者世代の現状と今後の取組について 

（３）社会人の現状と今後の取組について 

（４）高齢者の現状と今後の取組について 

 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

6 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ６   

Jアラート（全国瞬時警報システム）の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

北朝鮮が発射した弾道ミサイルをめぐり、情報伝達機能である J アラート

の不具合が取り上げられている。11月16日午前11時に全国一斉情報伝達訓練

が実施されたが、耳を澄ましてその訓練放送を聞いても、何か他人ごとに感

じたのは私だけだろうか？ 

そこで、この訓練を他人ごとに終わらせず、意味あるものにするための考

えや取組はあるのかを伺う。 

 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

7 

 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ７   

公共運動施設及び校庭開放場所の整備と利用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

 公共運動施設及び校庭開放場所の整備と利用について以下伺う。 

 

（１） テニスコートのナイター利用について 

  テニスコートのナイター利用の現状と利用者の需要との乖離について、

今後どのように取り組むのかを伺う。 

 

（２）グラウンド状態の改善について 

  城山野球場、南グランド等で、野球・ソフトボール、サッカーなど屋外 

スポーツが盛んに利用されているが、グラウンド状態次第では、その楽し

さが半減することもある。 

そこで、グラウンドの水はけやアンジュレーションなど利用者が気持ち 

よく利用できる環境整備がしっかりできているのかを伺う。 

 

（３）室内競技の備品について 

室内競技においては、総合体育館や新池交流館をはじめ、学校体育館が 

利用される。指定管理者管理施設は、それぞれの管理のもと備品の整備等

がなされているので、大きな問題はないと感じる。しかし、学校体育館に

おいては、得点板が壊れて放置されている、利用できない、利用していな

いものもある。これらを学校関係者だけでその管理を任せるのは難しいの

ではないかと考えるが、その見解を伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 


